

FERRO

CARRILES.

De Palma a Manacor 313 (mixto) - 8 10 m. y 2 15 t.  
De Palma a La Piedad 315 (mixto) - 8 10 m. y 2 15 t. (mixto).  
De Manacor a Palma y La Piedad 314 (mixto). 8 m. - 2 15 t.  
De La Piedad a Palma (mixto). 8 15 m. y 2 30 t.  
De La Piedad a Manacor (mixto). 8 25 m. y 3 15 t.  
Los días de mercado en Inca. De Inca a Palma 2 t.

VAPORES

CORREOS.

Valencia.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcadia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barcelona por Alcadia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcadia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado 11. Barcelona.

# LA OPINION

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER, Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolascos, 7 principal.

Despacho. de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

## LOS PUNTOS SOBRE LAS IES.

Asunto de preferente interés el de la actitud del duque de la Torre y formación de lo que algunos llaman la gran izquierda dinástica, no es extraño que a cada paso se escuche nueva versión sobre la significación de todo ello y sobre sus consecuencias.

Ignoramos si el demasiado afán de los conservadores por defender la formación de esa izquierda habrá despertado la malicia de unos ó si serán incertidumbres y desmayos de otros que los traducen en cavilaciones y rumores; pero es lo cierto, que hay quien asegura ya, que el duque de la Torre no está tan firme como al principio en su propósito de enarbolar como única bandera la Constitución de 1869, y que aceptará el cómodo recurso de los espíritus y de las interpretaciones, como lo aceptó Sagasta y lo ha aceptado Moret.

Nosotros no creemos tal versión; no podemos creerla. El duque de la Torre, por su significación política, por su gran respetabilidad, por los elevados puestos que ha ocupado, tan superiores al que habría de ocupar ahora, por su misma habilidad, por el buen sentido político en tantas ocasiones demostrado, está fuera de toda condición para ejecutar la mistificación que algunos quieren atribuirle, y que á nadie perjudicaría tanto como á él.

El papel de representante genuino de la revolución de Setiembre frente á la restauración, y de apoderado de aquella para una gran transacción con ésta, corresponde á su importancia, y ni la oscurece ni la disminuye. Pero el papel de un jefe de fracción allegando elementos para constituir una parcialidad política mas numerosa, pero diferente solo en cantidad de la acandillada por Sagasta, ese papel reducido á disputar al actual presidente del Consejo una influencia y un poder que nada tienen de grande ni de envidiable, empujaría de tal modo la figura del vencedor de Alcolea, que sería una deplorable muestra de perturbación ó de decadencia.

Y el acto de plegar el duque de la Torre la bandera de la Constitución de 1869, no significaría otra cosa que ese empujamiento. La opinión que vivió en la renuncia de aquel Código por los constitucionales y en la aceptación del de 1876 un recurso de partido para acercarse al codiciado mando, y que ha visto desdeñosamente una evolución análoga en las últimas declaraciones del señor

Moret, vería en un acto idéntico por parte del caudillo de la revolución de Setiembre, la mas deplorable de las abdicaciones.

Por eso, nadie que examine tranquila é imparcialmente este asunto, podrá dar crédito á semejantes rumores. Ellos serán acogidos á lo sumo por aquellos hombres que no sintiendo en su ánimo otros móviles que la codicia del poder, creen que los demás solo se mueven á ese impulso.

Quizás por tal razón los conservadores piensan que les será fácil empujar suavemente al duque por pendiente tan resbaladiza. Quizás esperen que, interesado el amor propio de aquél en la lucha con el elemento fusionista, que neciamente aparenta desdenarle, pliegue más adelante la bandera de la Constitución de 1869, si entiende que es obstáculo para su satisfacción y para su triunfo. Quizas no obedecen á otra cosa los «desinteresados» aplausos, con que ellos, los hombres de la política estrecha y pesimista por excelencia, alientan el pesimismo amplio y optimista del duque.

Y no hay duda, que si su cábala se realizara, el resultado les sería ventajosísimo.

Si el duque de la Torre abandonase la Constitución de 1869 para aceptar la de 1876, á reserva de interpretarla ó modificarla conforme al espíritu de aquella, quedaría ya, no frente á la restauración, sino simple y sencillamente frente á Sagasta.

Mas el elemento disidente del constitucionalismo y muchos otros elementos del mismo, todavía no en disidencia marcada, pero si trabajados por la antipatía á los centralistas, por el despecho ó por disgusto, se agruparían en torno al duque á pesar del cambio de bandera; la disgregación de la mayoría sería grande; la debilidad de la situación sería extrema; las crisis sobrevendrían; el duque probablemente no aceptaría las condiciones con que se le querría entregar el poder, y la vuelta de los conservadores sería muy fácil. Esa es la cábala.

Pero en esta cábala, el señor Cánovas y los suyos juegan con fuego. Porque, si como debemos creer, el duque se mantiene firme con la bandera del Código de 1869 enarbolarla y á su alrededor se agrupan gran parte de los elementos del periodo revolucionario y los restantes le auxilian con su benevolencia, ó la legalidad doctrinaria creada en 1876 por el señor Cánovas viene abajo ó corre peligro toda la obra.

(El Globo.)

sieur Bennett que escogiera los mejores marineros de los Estados-Unidos. Encargado el capitán Delong de esta tarea, reunió fácilmente 50 marineros, todos americanos, y con los cuales partió hacia los mares desconocidos.

Después de los primeros despachos fácilmente transmitidos, pasaron dos años sin tener noticias de la expedición.

Súpose al fin, por noticias suministradas por los esquimales, que la Jeannette había sido destrozada entre los hielos, que la tripulación se había refugiado en tres chalupas, que tuvieron que separarse para encontrar viveres y que se perdieron.

Nada más dramático que la serie de peripecias espantosas sufridas por los desgraciados exploradores, y sucesivamente víctimas del hielo, de las enfermedades y de los osos blancos.

De los cincuenta y un explotadores perecieron cuarenta y ocho, y entre estos el capitán Velong.

Los tres supervivientes M. Melville, primer ingeniero de la Jeannette, y los dos marineros Nordscott y Misdemanu, habían hallado hospitalidad en las costas de la Siberia, desde donde pudieron enviar noticias de su estado.

## UNA OPERACION IMPORTANTE.

Se acaba de efectuar con buen éxito en el observatorio de Paris, una operación de las más interesantes.

El espejo del gran telescopio de Leverrier, que tiene más de un metro de diámetro y que pesa 600 kilogramos, tiene necesidad de ser plateado de vez en cuando por el método de Leon Foucault. Hasta estos últimos tiempos tenia este procedimiento un éxito muy incierto, porque era preciso mover la pieza para sumergirla en el baño de plata. Se ha evitado ahora esta maniobra guarneciéndola el perimetro de un cordón de parafina, por medio del cual se forma una especie de cubeta, en la que se pone la solución. La plata se deposita despues con una regularidad perfecta.

Una de las primeras operaciones para que debe servir el espejo plateado de nuevo, es el estudio espectroscópico de los astros, género de investigaciones para las que es eminentemente apto, á causa de la enorme cantidad de luz que concentra.

Este telescopio es una obra maestra de mecánica. Está tan perfectamente equilibrado, que, aunque pesa muchos millares de kilogramos, se le puede dar una dirección cualquiera solamente con empujarle con un dedo.

## EL PAPA SE DIVIERTE.

Hay buenas noticias del Papa Leon XIII. Los celosos corresponsales de Roma dicen que, aparte de algunas leves indisposiciones, los fuertes calores no han alterado la salud del pontífice, quien podrá dedicarse en este mes de Setiembre á una de sus distracciones predilectas.

Se está terminando estos días en los bosquecillos del Vaticano la instalación que permitirá á Leon XIII entregarse á las dulzuras de la especie de caza conocida en Italia con el nombre de «rococo».

Pocas personas saben exactamente en qué consiste esta diversion.

Imaginen nuestros lectores una fila de árboles en circunferencia, y despues otra segunda fila de árboles bastante altos y dispuestos de igual manera, de modo que formen entre ambos dos círculos concéntricos de follaje.

En el interior del primero de estos círculos se colocan multitud de jaulas con pájaros cantores destinados a atraer las aves vecinas ó las que pasan al alcance de su falaz reclamo.

Entre las dos hileras circulares de ár-

Imediatamente M. Bennett hizo fletar un nuevo buque, el Lena, en el cual se embarcaron en Diciembre último dos de sus principales redactores, M. N. Jackson y Larseu, así como otro americano llamado M. Bing, yendo los tres en busca de los supervivientes de la Jeannette.

Después de haber enterrado en la falda de una colina á las víctimas de la expedición, cuyos cadáveres pudieron ser hallados; los nuevos viajeros dirigiéronse hacia Rusia.

En San Petersburgo tuvieron el honor de ser recibidos no solamente por el embajador de los Estados Unidos, Hunz y por la sociedad imperial moscovita de Geografía, sino también por el emperador Alejandro XIII, y por la emperatriz.

Hace tres días que los salvadores y los salvados llegaron á Paris, y se hallan instalados en seis habitaciones del «Grand Hotel».

M. Melville y el marinero Mirdemann tienen la misma edad: cuarenta años; y M. Nordscott solo cuenta treinta y cinco. Este último, que servía voluntariamente el cargo de marinero á bordo de la Jeannette, es oficial de los Estados Unidos.

boles se coloca un espantajo á fin de asustar en un momento dado a las inocentes avecillas.

Fuera del círculo grande de árboles se construye una cabaña rústica pérfidamente cubierta de verdura.

En los árboles hay colocadas gran número de redes.

Tal es el cuadro de la «mise en scene.»

Ahora vamos á ver la representación:

Los pájaros cautivos entonan un coro delicioso, cuya música ha escrito el gran compositor del Universo y que es interpretada por voces tan sencillas y ágiles como ningun Conservatorio puede formar.

—Qué bien se debe estar en esos grandes árboles habitados por nuestros hermanos,—se dicen unos á otros los pájaros en libertad.

Y acuden en numerosas bandadas á mezclar sus voces con las de aquel alegre concierto.

De improviso el cazador oculto en la verde cabaña tira de una larga cuerda y á este impulso cae el espantajo produciendo gran ruido. Asombrados y sobrecogidos de terror levantan los pájaros el vuelo en todas direcciones, esperando que la cortina de follaje que les rodea protegerá su huida.

Más, ¡oh desengaño! ¡Los confiados habitantes del aire, se quedan al huir presos en las redes..!

Leon XIII se aficionó á esta divertida caza cuando era arzobispo de Perusa, teniendo instalado para recreo suyo un magnífico «recolo en la villa» Passignani, en las encantadoras orillas del clásico lago Trasimano.

El corresponsal no dice cual es el destino de los desdichados pájaros que caen en las redes que con solícita mano tiende el padre comun de los fieles.

¿Se les deja otra vez en libertad?

Esto sería privar á Leon XIII de su diversion favorita, pues las aves, una vez conocido el engaño, no acudirían á él.

La version mas probable es que los pájaros son desplumados, fritos y comidos.

¡Cómo si los pájaros no fueran criaturas del Altísimo!

## ECOS POLÍTICOS.

Los intendentes del emperador de Rusia habian escogido en las ganaderías imperiales los ocho mejores caballos blancos, para que sirvieran de tiro á la carroza de gala del czar en las fiestas de la coronación.

Los tres son altos y delgados, y se parecen mucho.

Los detalles de su fisonomía se confunden en la plenitud del tipo americano. Bajo la palidez ocasionada por el sufrimiento, adivinase el temperamento sanguíneo. Llevan la barba abundante y cuadrada.

De todos ellos solo Melville habla el francés. Este se quedará algunos días en Paris, pero sus dos compañeros solo piensan en una cosa; en volver á su hogar doméstico.

No se acuerdan ya de las torturas pasadas en esos cuatro años. Solo piensan en el gozo que les proporcionará abrazar á su familia.

Así, pues, se han marchado de Paris sin ver nada de la ciudad. ¡Ya la verán otra vez!

Han tomado el ferro-carril felices como estudiantes en vacaciones, y probablemente se habrán embarcado ya en Liverpool.

¡Que vaya cualquiera á hablarles del polo Norte.

## FOLLETIN.

LOS SUPERVIVIENTES DE «LA JEANNETTE.»

Conocidos son los grandiosos procedimientos del periodismo americano.

Hace cuatro años que Mr. Gordon-Bennett, jefe de la redacción del New York Herald, destinó un millón entero á una expedición que tenía por objeto el descubrimiento del Polo Norte.

Fue comprado un yacht y conducido al Havre, donde se le bautizó con el nombre de Jeannette, que es el mismo de la hermana de Mr. Bennett. Celebróse con tal motivo una gran fiesta.

El día 5 de Julio de 1878 un tren especial condujo á varios representantes de la prensa parisiense al Havre.

Entre ellos se encontraba el célebre Stanley.

Verificada la ceremonia, el yacht fue conducido desde el Havre á San Francisco, donde se le dotó de todos los aparatos y armamento indispensable.

El gobierno americano permitió á mon-

Los ocho caballos amanecieron muertos al otro día. Supónese que por mano de los nihilistas.

«El Tiempo» parece como que pretende borrar de una pluma la historia de la desamortización civil y eclesiástica. Ciertamente es que el partido liberal la planteó; pero no lo es menos, y nadie lo ignora, que no pudo desenvolverla, puesto que siempre se vio compelido á abandonar la administración pública, cuando el país pudiera tocar los resultados de aquella medida que tanto influjo ha tenido en el desarrollo de la riqueza.

Las enajenaciones se acordaron á pagar en plazos, que se han recaudado en su mayor parte durante las administraciones conservadoras.

Sobre la guerra.

Ya podrán ver nuestros lectores, en la sección correspondiente, como va la cuestión de Egipto.

Hambre, peste, guerras, etc.

No pueden ser mas tristes los horizontes, cuando nuestros jornaleros perecen de miseria y nuestros patriotas perecen al lado de los mares de peste.

D. Alfonso se divierte cazando en Riofrio y doña Isabel de Borbon, baila en Comillas.

Esta señora ha venido á España por el millón.

El señor presidente del Consejo de ministros tiene «compañada» su palabra.

Veremos en que paran estas misas.

«El Imparcial».

Segun nuestras noticias tardará en aparecer el primer número de «El Cabecilla», periódico carlista, que trae algo preocupados á «El Siglo Futuro» y á «La Unión».

«¿Y «La Fé» que dice á todo esto?»

Comentando este suelto dice «La Fé».

«Pues no lo adivina? Lo que ha hecho de «El Cabecilla» el terror de los liberales, convirtiéndolo en glorioso el periódico, que ellos le quisieron dar para justificarse y tranquilizarse, ha sido además de su valor, su constancia y su sufrimiento exclusivamente españoles: la fé, la fé en Dios y en la justicia de su causa».

Luego ya sabe «El Imparcial» lo que dice «La Fé» de «El Cabecilla», y aun lo que «El Cabecilla», si es la verdad, dirá «La Fé», que con el ha sufrido y sufre insultos y persecuciones.

Damos traslado de las líneas que anteceden á «El Siglo Futuro» para que se ponga á la defensiva.

Porque si «El Cabecilla» es la verdad, como supone «La Fé», no tardará muchos días en sentir el peso de sus hazañas el órgano del Sr. Nocedal.

Vuelven á reproducirse las quejas y á manifestarse los agravios acerca de la poco equitativa distribución que ha hecho la junta nacional presidida por el señor Cánovas de los cuantiosos fondos donados por la caridad para socorro de los inundados.

Con este motivo se dice que tanto beneficio hallaron de esos fondos en la provincia de Murcia, los pueblos de Cieza, Calasparra, Abarán y otros que nada tuvieron que ver con la inundación, en la de Almería los hay también partícipes de la suscripción universal, y que en vez de ser inundados en aquel otoño, de triste recordación, obtuvieron con la lluvia gran beneficio en los campos.

En Cántoria, por ejemplo, se invirtió el dinero en la construcción de una iglesia, en Fines en un reloj público; en Zurgén en otro reloj; en Albánchez en una fuente pública con una lápida conmemorativa que graba á perpetuidad en mármoles el nombre de «Cánovas del Castillo»; en aquella diócesis, para concluir, se han aplicado sólo para reparación de templos treinta y dos mil duros. Para muestra de la inversión, basta y sobra con estos breves recuerdos.

**LA OPINIÓN**  
PALMA 13 DE SETIEMBRE DE 1882.  
CUMPLIR CON EL DEBER.

Toda la prensa se ocupa de la nueva ley provincial ahora que vá á llegar el momento de su aplicación en las próximas elecciones de diputados provinciales que deben verificarse en el mes de Diciembre.

Como los partidos políticos tienen el deber de disponerse para las luchas en los comicios con anticipación bastante para que las habilidades de los gobiernos no puedan dominar á la opinión en momentos determinados, y mucho mas los que obedecen á las inspiraciones patrióticas que sirven de base á los republicanos históricos, con tiempo damos la voz de alerta para que el cuerpo electoral demande sus derechos y no se confeccione el nuevo censo de la manera que lo está el que hoy rije, lleno de personajes imaginados, para satisfacer la falta de fuerzas de los gobiernos doctrinarios.

Hemos de seguir paso á paso el curso de los trámites de la ley para llegar al día de la elección, hemos de procurar sacar de ella el mayor partido posible para las ideas liberales, y exigir el estricto cumplimiento, y velando por el contribuiremos á que el censo electoral, representante alguna vez en España lo que debe ser, para garantía de los intereses altísimos que en todas las esferas se hallan sujetos á la voluntad de la nación, tanto bajo el punto de vista político como en el administrativo y económico.

Y si nosotros, que tenemos por pertenecer á la prensa esta obligación, empezamos á cumplirla en este instante, si nuestras columnas han de consagrarse á lo que es un deber común, no dudamos de que nuestros amigos nos ayudarán en esta empresa, en la firmísima confianza de que si todos unimos nuestros esfuerzos, se verá garantida la moralidad electoral, y con ella y para siempre asegurada la verdad del sufragio, como único medio de elevar nuestras costumbres á la altura en que deben desenvolverse, dadas las ideas progresivas que por efecto de la revolución vinieron á implantarse en nuestra patria y siguen aún, no obstante la oposición de las escuelas doctrinarias.

No olviden pues, los que tienen alguna fé en los procedimientos representativos, que en estos momentos se juega nuestro porvenir, y por esto deben dar satisfacción á los propios derechos, garantizando los de los demás en bien de la libertad y de los intereses de España.

La nueva ley en virtud de la cual los pueblos van á nombrar sus Diputaciones provinciales, debemos reconocerlo, está basada en principios altamente liberales: ensanchando el sufragio viene á dar un marcado paso hacia el universal, por el cual nosotros abogamos. Con esta conquista debida á nuestros principios constantemente defendidos, pueden luchar los partidos liberales. Que sea una verdad, como esperamos que lo será, la moralidad electoral, y entonces aunque obtengamos una derrota, ella nos servirá no para censurar la ley, sino para alentarnos y buscar el triunfo otro día.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesión celebrada el día ocho de Setiembre de 1882.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se nombró á los Sres. D. Gabriel Reus, D. Ignacio Vidal y Bennasar, D. Antonio Mendivil y D. Gabriel Fuster y Fuster para formar la Comisión inspectora del Censo electoral para Diputados provinciales.

Se enteró de una comunicación del señor Gobernador de la provincia, en que manifiesta haberse inhibido de entender en un expediente respecto á propiedad de la plazuela existente frente la casa del señor Marqués de Campofranco, por no ser este asunto de su competencia.

También se enteró de otra comunicación de dicho Sr. Gobernador, que desestima un recurso entablado por D. Bartolomé Pericas contra un acuerdo de este Ayuntamiento que le exige el pago del arbitrio sobre carruajes de lujo.

Se aprobó el convenio celebrado con los perceptores de agua de la fuente de la Villa, para señalar el valor de la que les ha sido ocupada esta semana, y el modo como ha de ingresar en Palma la que, en adelante sea necesaria para el abasto público.

Se acordó que se quiten inmediata-

mente los batanes que se hallan colocados en las fábricas industriales establecidas en esta ciudad.

Se declaró exento del servicio de la Armada á D. Matias Pujol y Garcias por ser hijo único de padre pobre é impedido al que mantiene.

Se aprobaron varios dictámenes de intereses particular.

Se acordó decir á la Comisión de Obras que se sirva emitir dictamen para la próxima sesión, respecto á la solicitud presentada por el propietario de la casa núm. 73 calle de Palacio.

Se acordó que los carruajes de alquiler que se situen en la calle de la Marina deben salir para el Terreno al dar las medias horas, y que los que no lo efectuen tendrán su punto de parada en las afueras de la puerta del Muelle.

Se levantó la sesión.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia número 2.431 correspondiente al sábado 8 del actual.

La Administración de Contribuciones y Rentas publica el pliego de condiciones bajo las cuales la Hacienda publica contrata la adquisición de 4.000 millares de garros habanos elaborados en la isla de Cuba para suministro de la Península é islas Baleares.

El Ayuntamiento de Felanitx publica el arriendo por subasta de los derechos de consumos.

El Ayuntamiento de Sansellas manifiesta tener expuesto el padrón correspondiente al impuesto equivalente á los de la sal.

El Juzgado de la Catedral emplaza á que se consideren perjudicados con la inscripción á nombre de D. Nicolás Tomás y Tous en el Registro de la Propiedad de una casa y una porción de terreno situados en el Pla de Son Bono del término de esta ciudad.

La Comandancia de Marina llama aspirantes á la plaza de Asesor del Distrito de Alcudia.

La Universidad de Barcelona anuncia los días de exámenes en las diversas facultades que contiene.

La Junta Económica del Hospital Militar anuncia la subasta para el suministro de carne durante un año y tres meses más si conviniere, á dicho establecimiento.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia número 2432 correspondiente al martes 12 de actual.

El Gobierno civil reproduce algunas circulares de la Dirección de Beneficencia y Sanidad, declarando sucias las procedencias de Adén de observación las de Malta, Chipre y las de toda la costa de Africa, con excepción de Argelia, Túnez y posesiones españolas.

La Comisión provincial da cuenta de haberse hallado la cantidad de 402 pesetas 66 céntimos en el cepillo de la Sangre, producto de las limosnas depositadas durante el mes de Agosto.

La Administración de Propiedades é Impuestos dirige una circular á los alcaldes recomendándoles hagan efectivos los cupos de consumos correspondientes al primer trimestre del presente año económico.

La Tesorería de Hacienda manifiesta que pueden presentarse á retirar los títulos provisionales últimamente recibidos algunas personas que cita.

El Ayuntamiento de Pollensa hace saber que tiene expuestos los padrones del impuesto equivalente á los de la sal.

El Juzgado de la Lonja pone á subasta pública dos porciones de tierra situadas en el término de Sóller.

El Juzgado de la Catedral cita á los que se crean perjudicados con la inscripción en el Registro de la Propiedad á nombre de doña Maria Ignacia Bagur y Portañer de una casa botiga número 83 de la calle de San Pedro de esta ciudad.

El Juzgado de Manacor saca á segunda subasta pública una casa y corral en la calle de Botavant número 13 de la villa de Artá.

Un fiscal militar de Marina llama al patron y tripulantes de un laúd apresado en Portopi con 56 bultos de tabaco de contrabando el 26 de Abril último, y á los que se consideren dueños de cuatro bultos de tabaco de contrabando apresados en Cala Mayor en 15 de Julio último.

El Jefe del Banderin de Ultramar cita á los Jefes, Oficiales é individuos de tropa licenciados por inútiles ó cumplidos del ejército de Cuba y los herederos de los fallecidos que tengan créditos pendientes

para enterarles de un asunto que les interesa.

La Universidad de Barcelona publica la vacante de alguna de las escuelas públicas de la provincia de Tarragona que han de proveerse por oposición.

La Escuela Provincial de Bellas Artes anuncia la apertura de la matricula para el próximo curso académico y los exámenes extraordinarios de prueba del pasado curso en las asignaturas de dibujo Lineal y Topográfico.

Segun dice nuestro apreciable colega el *Balear*, la Comisión provincial recibirá en breve los datos que tiene reclamados para estudiar la posibilidad y conveniencia del alumbrado eléctrico de nuestro coliseo.

Anteanoche volvió á reproducirse la tempestad sobre esta capital, dejándose sentir algunos formidables truenos y cayendo algunos chaparrones algo mas abundantes que los anteriores, que volvieron á repetirse en la mañana y tarde de ayer.

A pesar de esto no hay todavía completa sazón en nuestros campos.

Trátase, segun noticias, de establecer el ejercicio de la gimnasia en el asilo de la casa de Misericordia con objeto de favorecer el desarrollo físico de los acogidos.

Salió ayer en el vapor correo para Barcelona, nuestro particular y querido amigo Sr. Oliver Auditor de guerra de esta Capitanía General, que pasa á ocupar igual puesto en el Ejército del Norte.

Muchas personas fueron á despedir al Sr. Oliver, para demostrarle las simpatías que ha sabido granearse durante su permanencia en esta con su talento y escelente trato.

A bordo del vapor *Palma* saldrá hoy para Barcelona con objeto de tomar los baños de Caldas de Montbuy, el Excelentísimo Sr. D. Joaquín Rodríguez Espina, Capitan General de este distrito.

Deseamos que encuentre alivio á sus dolencias en aquellas aguas, el Sr. Rodríguez Espina.

Los artistas ciegos que hemos oído tocar en el Parque las pasadas noches, justamente han atraído á aquel punto la concurrencia que ha aplaudido el mérito de aquellos desgraciados.

Expresión, buen gusto, afinación, sentimiento, todo lo que puede hacer realzar el mérito, posee aquella pequeña orquesta, que a haber empezado a darse a conocer durante las veladas calurosas que hemos pasado, hubiera hecho que el paseo del Parque fuese el centro de reunión mas concurrido de Palma.

Algunos de nuestros colegas dan cuenta del entusiasmo que ha despertado en la villa de Sóller el proyecto concebido por una compañía catalana de establecer un ferro-carril desde el puerto de aquella villa a Alaró, en combinación con un vapor, que hiciera el trafico desde dicho puerto a Barcelona y Marsella, imponiéndose por toda condicion para llevarse a cabo el proyecto, que aquel pueblo se suscribiese por 2.000 acciones de a 500 pesetas cada una.

Al efecto se verificó el domingo ultimo una reunion en la casa Consistorial presidida por el Alcalde, asistiendo multitud de personas notables y en ella don Francisco Sallor, representante de la compañía aludida, expuso el proyecto y leyó el presupuesto trazado a grandes rasgos.

Habiendo usado de la palabra varios de los asistentes se acordó nombrar una comisión que se entendiese directamente con la sociedad constructora del ferro-carril a fin de estudiar con todos sus detalles el proyecto y formar las bases para la suscripción de acciones.

Hasta aqui nuestros colegas. Por nuestra parte, aun cuando no somos ingenieros ni mucho menos, se nos ocurre ver en el proyecto en cuestion dificultades materiales tan grandes como los deseos de los activos, laboriosos y honrados sollerenses.

Acogemos con placer vivísimo la idea de un ferro-carril que enlace el puerto y población de Sóller con el de Palma; pero hablando con toda la sinceridad que nos es característica, no creemos factible tal pensamiento en la forma que se propone.

Conviene, pues, que los vecinos de aquella fértil villa miren bien a lo que se comprometen antes que aventurar proyectos cuya realización necesita demostrarse.

Se hacen muchos comentarios sobre el fallecimiento de un hombre a bordo de un laúd que venia de Argel el domingo por la noche, suponiéndose por unos que se cayó al mar y por otros que fué víctima de un rayo.

Nos parece que sería conveniente se hiciesen las correspondientes averiguaciones para que constase la verdad del caso y se supiese si en efecto el laúd en cuestion habia ó no tocado en la costa de Africa segun de público se decia, con otras cosas mas que no podemos probar y por esto las callamos.

Siempre que se nos presenta una ocasion para prodigar nuestros elogios al pintor D. Francisco Maura, es para nosotros una satisfaccion grande.

Al irse á Roma le auguramos un porvenir brillante y nuestros augurios han sido superados por la realidad.

Ya pudo el público convencerse de ello al admirar la magnífica acuarela que nuestro amigo mandó desde Roma á don Ernesto Canut.

Estos dias nos ha llamado la atencion el cuadro que el Sr. Maura ha expuesto en la tienda que los Sres. Pons y Bonet tienen en la plaza de Cort.

La composición del cuadro es simpática; pero lo mas notable de él es la factura y el colorido verdaderamente admirables.

Porsiga el señor Maura por el camino que con tanta brillantez ha emprendido y esté seguro que en él ha de encontrar honra y provecho, que de todas veras le deseamos.

**El Constitucional** de ayer nos prueba una vez mas que no puede estar sin nombrarnos ó aludirnos.

Si nos dirigimos á él en tono dulce, malo; si le reconvenimos, peor; si acudimos á la polémica, se calla como un muerto; si le pedimos explicaciones en asuntos que se refieren al bien público, se hace el sordo.

Si esto no necesita de comentarios diganos para cuando son las conteras.

Estamos peor que estábamos y lo sentimos por sí á ello hemos dado pié con nuestros sueltos.

Ha desaparecido definitivamente el poste que estaba colocado en uno de los extremos de la calle del Estudio General, pero en el caso que se ha fijado junto á las ruinas del edificio de los enigmas concejiles. De modo que si algun conductor de carruajes se le antoja entrar en aquella calle por la parte Este, por creer que está expedita no viendo ningun señal que indique lo contrario, al llegar junto á las tornapuntas se encontrará atascado y sin saber como retroceder.

Llamamos la atencion de quien corresponda, que de paso puede tambien observar que el célebre *farolillo* padece intermitentes ó al menos la sufre anteanoche porque estaba apagado.

Copiamos de nuestro estimado colega **El Diario de Palma**, el siguiente suelto:

«El Ayuntamiento acordó que á los carruajes que van y vienen diariamente del Terreno se les obligue á salir á horas determinadas, y que se situen en donde hasta ahora se han situado, que es junto al Huerto del Rey; los que no quieran sujetarse a esta condicion de salir periódicamente han de colocarse fuera de la Ciudad. Este acuerdo, encaminado á proporcionar una gran comodidad al público se cumple solo á medias, pues se ve con disgusto que, gracias á la tolerancia abusiva del Sr. Alcalde ó de sus agentes, no falta carruaje ó carruajes que gozan del privilegio de colocarse en un sitio que no es el señalado por el Ayuntamiento, á despecho de la justicia y del buen orden que debiera reinar en este servicio.»

En los presentes momentos en que la opinion pública se halla preocupada con motivo de la proximidad del cólera morbo, es de aplaudir la enérgica actitud tomada por el Sr. Director de Sanidad respecto de los buques que llegan procedentes de puertos mas ó menos cercanos al contagio. Todo cuanto tienda á impedir la propagacion del terrible huésped sera agradecida por el vecindario que conserva aun tristes recuerdos de las epidemias que frecuentemente ha sufrido.

Siga pues el señor Berge obrando con la conducta que ha manifestado, seguro

de que no podran faltarle el apoyo de las autoridades, ni las indicaciones de la prensa, ni el aplauso de nuestra población.

A consecuencia de las pasadas lluvias se nota mas desanimacion en los paseos publicos de esta ciudad.

Despues de descargada la pasada atmósfera que en los pasados dias nos sofocaba, hoy empezamos, los infelices habitantes de esta ciudad a respirar libremente.

A esta causa conocida hay que añadir la de que el número de **El Constitucional** de ayer no se parece a los anteriores.

A grandes males grandes remedios. Programa de las piezas que tocará la música hoy en el paseo del Parque.

1. Polka Le Dame de Cour, Farbac.
2. Retreta Austriaca, Felibuf.
3. Gran Marcha de las Antorchas.
4. Gran Jota Olé, Anecal.
5. Mazurka en los Bosques, Waltenfel.

### EXTRANJERO.

#### EN EL CAMPAMENTO INGLÉS.

Continúa la paralización de las operaciones militares; los egipcios á la expectativa siguen haciendo formidables aprestos en Tel-el Kebir, los ingleses van llegando muy despacio á medida que se establece el servicio de abastecimiento, á la vanguardia.

Los despachos de Fabra que se recibieron ayer no comunican más noticias del teatro de la guerra que el ataque de los egipcios á un convoy de mulas, ataque infructuoso, puesto que fueron rechazados por los ingleses cerca de Ramsés, lugar del combate.

Esta es seguramente la única escaramuza ocurrida desde el dia de la batalla de Kassasin, el 28 del pasado.

El campamento inglés, segun dicen los corresponsales que hay allí de periódicos de Londres, se aguarda con impaciencia y se cree que llegará de un momento á otro la orden de avance. Buena falta hace por que estas tardanzas á que se ve obligado el general Wolseley, pueden serle fatales.

El enemigo, aunque no sale de su actitud expectante, ni ha pensado en volver á atacar al general Graham, ejerce activa vigilancia en los alrededores del campamento inglés y castiga con la muerte á el soldado que comete la imprudencia de separarse un poco de sus avanzadas. Es más se atreve de cuando en cuando á llegar hasta los mismos centinelas, como lo demuestra el hecho de que al ir á relevar el otro dia un centinela de un regimiento de la guardia real, se lo encontraron asesinado con arma blanca.

Esto crea el desasosiego que es natural á los soldados de Graham y unido á que el calor sigue siendo intenso y los casos de insolacion vuelven á reproducirse estos dias, hace que el soldado inglés esté deseando que llegue el momento de avanzar.

Algunos oficiales de Sanidad militar opinan que si se pudiera tener á la tropa resguardada del sol durante las horas de más calor de once á cuatro por ejemplo, se evitarían el 90 por 100 de enfermedad; pero desgraciadamente las necesidades de la guerra son apremiantes, y como la ansiedad del jefe al ver terminados sus preparativos es muy grande no puede darse ese descanso á los que están ocupados en el servicio de trasportes y de limpieza del canal de agua dulce, á donde los soldados de Arabi siguen tirando los cadáveres de hombres y caballerías.

Los trabajos que los ingleses están realizando son de tal naturaleza que, á pesar de haber llegado al canal de Suez la brigada de escoceses que manda el general Alison que salió hace unos dias de Alejandria, el general en jefe no los ha desembarcado.

Aquellas tropas continúan en los buques para formar brigadas de obreros, que de dicar á los trabajos necesarios desde Ismailia hasta la vanguardia.

El agua que el ejército inglés está bebiendo es malísima y produce muchos casos de disenteria que por ahora es la enfermedad que predomina. Y eso que en cada regimiento hay unos cuantos soldados destinados á destilar la que se saca del canal de agua dulce para uso de la tropa.

#### LA GUERRA DE EGIPTO.

##### Pormenores sobre los refuerzos.

Los periódicos ingleses, que por cierto no confiesan que el general en jefe haya pedido refuerzos con la perentoriedad que todas las noticias de origen no inglés aseguran, y que sólo atribuyen á exceso de precaucion del ministro de la Guerra el envío de las tropas que de un momento á

otro desembarcarán en Egipto nos comunican los siguientes pormenores acerca de esas tropas y de la manera cómo serán distribuidas.

No se formara una nueva division, como se oyo al principio, sino que el gobierno reforzará á sir Garnet Wolseley enviándole á Alejandria tres batallones de infanteria para que sir Evelyn Wood pueda salir de Alejandria, dejando en aquella ciudad y en las líneas una guarnicion de 5.000 hombres; aumenta los depósitos de reserva de los regimientos á 150 hombres enviándolos á Alejandria en vez de dejarlos en Chipre ó en Malta, y mandando al teatro principal de las operaciones 1.000 hombres de reserva que cubran inmediatamente las vacantes que ocurran en los cuerpos.

Además de esto se enviarán refuerzos del 12 al 13 de este mes á los regimientos de la Guardia Real.

El resultado de esto será que sir Wolseley llevará 25 hombres á sus inmediatas órdenes, la guarnicion de Alejandria subirá á 5.000 y el contingente de la India contará con 4.000 hombres más.

Esto es en concepto de los diarios ingleses, «The Times» entre otros más que suficiente para derrotar al ejército de Arabi en el campamento de Tel-el-Kebir, para perseguir á los restos de sus tropas casi destrozadas y para ocupar al Cairo. No vemos la cosa tan sencilla y tan llana como los periódicos ingleses la consideran, cegados sin duda por el amor propio nacional; pero es indudable que con treinta y tantos mil hombres y los elementos de guerra que ellos necesitan se puede hacer mucho mas de lo que los ingleses han hecho hasta ahora. Esto era lo que desde el principio pidió el general en jefe como indispensable para llevar á feliz término las operaciones que emprendia.

Entiéndase bien que eso es suficiente en nuestro concepto para derrotar á los egipcios, pero al punto que han llegado las cosas Inglaterra necesitará bastantes mas soldados para la ocupacion de Egipto si las victorias que sir Garnet lograra al cabo han de producir los resultados que Inglaterra se propone, justos ó injustos. Que esto no es de este lugar donde desde el primer dia nos limitamos á tratar de la parte militar digámoslo así de la contienda anglo-egipcia.

A 10000 ascienden las mulas que el gobierno inglés ha comprado en Chipre, Smirna, Beyruth, Buena Esperanza. Algunas de ellas han desembarcado ya en Egipto.

#### UN PASEO MILITAR.

En la madrugada del dia 4, un general, que suponemos sea el general Graham con su Estado Mayor, los corresponsales de tres periódicos y una escolta de lanceros de la India, salieron de Kassasin á hacer una especie de reconocimiento en direccion á un pueblecillo cerca de las orillas del lago Mashameh, donde los ingleses han dejado un pequeño destacamento.

La escolta iba al mando del coronel Macnaghten; y los ingleses procedieron en su operacion con todo género de precauciones, porque desconocian el estado del terreno y porque se temia tropezar con alguna partida de beduinos que recorre el país en todas direcciones; y que ha llegado hasta orillas del canal de Suez, habiéndose visto algunos entre Ismailia y Port-Said, que obligan á no dormirse á los botes de la escuadra que hacen el servicio de vigilancia en el canal.

Al llegar á Mashameh, el general Graham se encontró con cinco compañías del regimiento irlandés; que al mando del coronel Gregorie habian salido por la orilla izquierda del canal de agua dulce.

Reunidas estas dos fuerzas sin haber notado novedad alguna, continuaron la marcha al pueblecillo que se veia un poco al Este del lago.

La operacion se redujo á un verdadero paseo militar muy agradable, pues parece que aquella parte es la menos árida de la comarca, y los soldados hubieran tenido ocasion de matar algunas piezas de caza, que andaba abundante, si no se lo hubiera prohibido terminantemente la orden de sus jefes, que se acercaban con cautela al pueblo en cuestion.

Al llegar á él los lanceros de la India lo rodearon, las compañías irlandesas entraron en él desplegadas en guerrilla, y un momento despues, el general Graham estaba en la plaza del pueblo.

El pueblo estaba desierto; no se veia un alma. Los gastadores recibieron orden de abrir las puertas de algunas casas que estaban deshabitadas.

Los lanceros llevaron al interior del pueblo unos cuantos egipcios que se escapaban al aproximarse los ingleses, y sus declaraciones no pueden hablar mas en favor de lo que lo hacen del coronel Tulloch, jefe de la extrema vanguardia.

Declararon tambien que los beduinos habian visitado el pueblo pocos dias antes y se habian llevado á la fuerza todas las existencias de granos que habia, amen de los hombres aptos para empuñar las armas.

El general inglés les hizo algunas proposiciones para animarlos á que llevasen á vender viveres al campamento inglés,

proposiciones que aceptaron, y la columna que acompañaba al general se retiraba al campamento de Kassasin antes de las siete de la mañana, despues de dejar á un oficial y unos cuantos lanceros de avanzada en el pueblo.

#### LA SITUACION DE ARABI.

Todas las noticias están contestes en que la situacion del general egipcio no puede ser mejor. Sus posiciones de Tel-el-Kebir son formidables y están muy bien situadas, extratégicamente hablando. Su campamento esta en comunicacion directa, por medio de un ferro carril, con Zagazig y Salarbiáh.

Gracias á esa via férrea recibe los refuerzos necesarios y los elementos indispensables de defensa, y tiene asegurada su retirada si sir Garnet Wolseley no puede realizar el movimiento envolvente que sin duda proyectará, porque es elemental que quiere hacerlo.

Esta situacion y la extrañeza que á los egipcios causa la inactividad de los ingleses, los tienen muy animados, y contribuye á que no se hayan vuelto á notar síntomas de insubordinacion é indisciplina.

Lo mismo sucede en Kafrdawar donde Arabi tiene fuerzas considerables que ahora resulta están á las órdenes del general Tulba, á quien los corresponsales habian matado ya tres veces, una por efecto de unas calenturas, otra en el campo de batalla, y la tercera envenenado, á consecuencia de una cuestion personal con el dictador.

Arabi bajá está en no interrumpir la comunicacion con Constantinopla, entre cuya ciudad y su ejército ha establecido un servicio de botes del Nilo y de barquichuelos griegos que van por Damietta. Si esto es cierto, será un nuevo motivo de preocupacion para los ingleses, y de desconfianza para el general Wolseley ahora que estaba un poco más tranquilo, porque con las tropas turcas que desembarquen en Port Said irá Baker-bajá ó M. Baker, como se llamaba antes de desertar del ejército inglés, donde era coronel de caballería hace unos cuantos años.

De Alejandria no hay noticia alguna de interés más que los disparos hechos por una fragata contra los fuertes de Abukir para dispersar á los beduinos que se ocupan en obras de fortificacion en los alrededores.

Los despachos de Fabra, aparte de los que señalamos en esta Crónica, tampoco nos comunican noticia alguna de interés.

### VARIEDADES.

El ministro de Comercio de Austria-Hungria, acaba de publicar la Memoria anual relativa al departamento de telégrafos.

La longitud de todas las líneas es de 35.056 kilómetros; la de los hilos de 91.712, ó sea un aumento sobre el año anterior de 753.

De las líneas del Estado el 41 por 100 tienen un hilo, el 5'56 por 100 cinco hilos, el 2'44 ocho hilos, el 0,68 diez hilos, y el 0'34 más de doce hilos.

Los cables terrestres y submarinos suman 629 kilómetros.

Cuéntanse 2.554 estaciones telegráficas; 1.147 pertenecen al Estado, 1.310 á los ferro carriles y 97 á particulares.

Forman el personal 2.428 hombres y 370 mujeres.

Empléanse en los telégrafos del Estado 1.830 aparatos Morse, 64 Huges y 5 aparatos múltiples, en los ferro carriles 1.650 Morse, y en los telégrafos privados de Viena 143 Morse.

Las líneas del Estado han transmitido en 1880, 3.296.943 despachos en el interior, y 772.924 internacionales; del extranjero han sido expedidos 848.126 despachos, y de Austria 378.324, de manera que la cifra total de los telegramas se eleva á 5.296.315, es decir, 275.650 más que en el ejercicio precedente.

Las líneas de los ferro-carriles han expedido 494.310, y las particulares 699.762.

El ingreso total de los telégrafos del Estado asciende á 3.620.411 florines, 517.243 más que el año anterior. Los telégrafos particulares han recaudado 484.828 florines.

Los gastos de los telégrafos del Estado ascienden á 3.343.187 florines, cuya cifra comparada con la del precedente año ofrece una disminucion de 54.815 florines.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5 t.

(Recibido en Palma á las 7'15 n.)

Oficial: Manila 11.—Fallecieron ayer 115 indig-nas y tres europeos.

España acepta la intervencion en el canal.

Espérase hoy el ataque Kibir.

Tranquilidad en el Cairo. Interior, 29-25.

LOTERIA NACIONAL.  
PROSPECTO

DE premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1882.

Consta á de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de . . . . .	2.500.000
1 de . . . . .	2.000.000
1 de . . . . .	1.500.000
1 de . . . . .	750.000
3 de 250.000 . . . . .	750.000
5 de 125.000 . . . . .	625.000
16 de 50.000 . . . . .	800.000
25 de 20.000 . . . . .	500.000
2044 de 2.500 . . . . .	5.110.000
4399 reintegros de 500 pesetas para los 4.399 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor. . . . .	2.199.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 2.000.000 de pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.500.000 pesetas. . . . .	247.500
99 ídem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 750.000 pesetas. . . . .	247.500
2 ídem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor. . . . .	100.000
2 ídem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo. . . . .	60.000
2 ídem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero. . . . .	40.000
2 ídem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto. . . . .	25.500
7.500 . . . . .	18.250.000

Palma 5 de Julio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

COMPANIA CURTIDORA  
E INDUSTRIAL.

Hasta el día 15 del corriente, se admitirán en las oficinas de esta Sociedad, proposiciones para  
1.º El arreglo y colocacion de todo el maderamen necesario para la cubierta y piso de la fábrica, en construcción, en el predio Son Berenquer, y  
2.º Para la construcción de una pared, para circuir los terrenos que posee esta Compañía en el antedicho predio.  
Los planos y condiciones á que deberán sujetarse los proponentes estarán de manifiesto de nueve á doce de la mañana, todos los días laborables, en las expresadas oficinas Jaime II, 26.  
Palma 6 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Cosme Bauzá.

ALMACEN DE MADERAS  
de la Sra. Viuda de D. Jorge Aguiló Cetre  
calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asbacks, Nordmann, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros á precios de factura, como en partidas al por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.  
Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á precios anunciados oportunamente y según sea la importancia del pedido sea mayores las ventajas.

ADMINISTRACION PRINCIPAL  
DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administración por falta de franqueo desde el día 5 hasta el de la fecha inclusive.  
Núm. 13.—Francisca Vals Cortés, Sóller.—14.—Sebastián Espósito Barcelona.—15.—Juan Campaner, Barcelona.  
Palma 11 de Setiembre de 1882.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afectan la pureza de la mujer en su edad crítica, ó separación menstrual, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estomago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.  
Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que purifican la sangre ó impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.  
Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.  
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos moviéndose las cajas de Píldoras y botes de Unguento.  
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de venta del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina á la de la Cuartera.  
En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio de público.  
No equivocarse, Sindicato 54.  
NOTA. También se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfección, tal como el último figurio.

BARBERO.

Se necesita uno que sepa su obligación para sábado y domingos. Darán razón Ronda del Poiente, número 7, barbería, arrabal de Santa Catalina.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Pacho, y los célebres vales de la zarzuela la Tempesad de Chapi. 31

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño des cubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencia de Son Lluís, número 30, zona 2.º cuartel 6.º  
Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearia encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 13

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL  
de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujecion al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.  
El remate se verificará en la plaza de Cort el día 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.  
Para mas pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

GRAN ESTABLECIMIENTO  
DE PAÑOS Y NOVEDADES  
SASTRERIA Y CAMISERIA

de Juan Montaner,  
2 á 8. SINDICATO, 2 á 8.  
Debiendo dentro de breves días empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán á precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 á 8. 45

Verdadera economía.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chaquetas inmorales, comprando los fósforos de cerilla a granel, á (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.  
Precios reducidísimos.  
¡IMPORTANTE! Se pesan ante el comprador.  
CASA ROCA, LONGETA 53. 33

Singer.  
INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:  
3 dobladillos de diferentes anchos.  
1 ribeteador de bisies.  
1 pie para los mismos.  
1 pieza para sobrecarga costuras.  
1 acuchillador.  
1 marcador de pliegues.  
Todos los modelos de nuestras máquinas á 10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno.  
Enseñanza y atenciones gratis á domicilio en el día y sin límite.  
Sucursal en Palma.  
CALLE DE JAIMES II, NUM. 4.

10 reales semanales,  
sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio en el día y sin límite.  
Sucursal en Palma.  
CALLE DE JAIMES II, NUM. 4.

¡IMPORTANTE!

Se necesita un tenedor de libros. Informar en esta imprenta.

UNA VERDAD.  
¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.  
Una remilla papel.  
Una caja sobres.  
Una barra tarte.  
Un portaplumas.  
Una decena plumas.  
Un lapicero.  
Un juego naipes.  
Un id. carpeta.  
Un juguete para niños.  
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.  
La Exaltacion de la San a Cruz.  
El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Hospital general costeada por dicha Asociación.

LOTERIA NACIONAL.

Administración general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 4 del actual:

Con 5000 pesetas.  
16469.  
Con 1000 pesetas.  
2047 16341 11265 13918.  
Con 800 pesetas.  
9862 10251 16942 17040.  
Hay billetes de venta á 3 pesetas el céntimo para el sorteo que se ha verificar el día 14 del corriente.  
Palma 12 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

ESCUELA PROVINCIAL  
DE BELLAS ARTES.

Con arreglo á las disposiciones vigentes y á lo acordado por la Academia el curso escolar á 1882 á 1883 empezará en estas Escuelas el 1.º de Octubre próximo, observándose en lo tocante á la matricula las prescripciones siguientes.

- 1.º La matricula estará abierta en la Secretaría del establecimiento desde el 26 del presente mes de 5 á 7 de la tarde.
- 2.º Para ser inscrito en la matricula el interesado deberá ser mayor de 10 años, y presentar la oportuna solicitud por medio de la hoja impresa que se le facilitará á la portería del establecimiento.
- Las asignaturas que pueden cursarse en estas Escuelas son las siguientes.

ESTUDIOS MENORES:

- 1.º Aritmética y Geometría propias del dibujante.
- 2.º Dibujo Lineal y Topográfico.
- 3.º Dibujo de Adorno, su modelado y vaciado.
- 4.º Dibujo aplicado á las artes y fabricación.
- 5.º Dibujo de Figura.

ESTUDIOS SUPERIORES.

- 1.º Dibujo de Paisaje.
- 2.º Perspectiva.
- 3.º Dibujo del antiguo y proporciones del cuerpo humano.
- 4.º Dibujo y Colorido del natural.
- 5.º Anatomía pictórica.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen matricularse en estas Escuelas al efecto de verificarse en ellas los estudios indicados.

Palma 9 de Setiembre de 1882.—El Director, Ricardo Anckerman.

Con arreglo á lo prevenido en las disposiciones vigentes, se celebrarán en estas Escuelas durante el presente mes, y en los días y horas que con la oportuna anticipacion se anunciarán en el tablero de edictos del establecimiento, los exámenes extraordinarios de prueba de curso correspondiente á las asignaturas de Dibujo Lineal y Topográfico.

Lo que se anuncia para conocimiento de los alumnos á quienes pueda interesar.  
Palma 9 de Setiembre de 1882.—El Director, Ricardo Anckerman.

Anuncio.

Los carruajes de parada para el Terreno situados en la calle de la Marina, saldrán de hora en hora para dicho punto desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde inclusive, poniéndose siempre en marcha el delantero. 4

Fabricacion  
de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Formá un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

ESCUDO DE ARMAS REAL.  
Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18, izquierda, se expenden Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas á 3 reales una.  
También se encontrarán de todos colores para Techos y salones, sin mat olores 5 reales una.  
En dicha Sucursal y avisando con la debida anticipacion, se confeccionarán toda clase de fuegos de artificio, tanto para fiestas de Pueblos como de Palma.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.